



LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



PAQUETE ECONÓMICO 2026: INGRESOS POR 8.7 BDP, CRECIMIENTO “PRUDENTE” Y ORIENTACIÓN SOCIAL DEL GASTO; SHEINBAUM, ADVIERTE: CERO CORRUPCIÓN, INVESTIGACIONES, CONTINÚAN

En el límite del plazo fatal -aproximadamente hora y media para finalizar el día que marca artículo 74 de nuestra Ley de leyes para entrega recepción de los criterios generales de política económica, Ley de Ingresos, Miscelánea Fiscal y Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal de próximo-, se cumplió con el mandato constitucional.

¡Inédito!, que, en la entrega del paquete económico para el siguiente ejercicio fiscal, la secretaría de Hacienda y Crédito Público, retrase presentar las iniciativas que comprenden Ingresos y Egresos de la Federación, para el 2026.

Se hizo después de más de cuatro horas de la hora que anunció el miércoles pasado, presidenta en mesa directiva, **Kenia López Rabadán**, las 5 de la tarde, en el Salón Verde. El retraso, propició rumores y versiones que, finalmente, se disiparon, aproximadamente, a hora y media de vencer el plazo fatal, que fue el día de ayer.

El retraso, esperamos, no sea preludio de la fatalidad económica y financiera para México, el próximo año, si nos basamos en el dicho que reza: lo que mal inicia...



En su mensaje, el portador de los proyectos de iniciativa en materia de política económica que plantea el gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo para el próximo año, Édgar Amador Zamora, no refirió cifras macroeconómicas, como la producción petrolera, paridad peso dólar, y pareció más el discurso de un político en campaña, que de un secretario de Hacienda y Crédito Público.

En el legendario recinto del Salón Verde en Cámara de Diputados, sorprendió que, el encargado de las finanzas nacionales hiciera énfasis en política económica del siniestro antecesor de Sheinbaum, en vez de ponderar los primeros 11 meses de gobierno claudista.

Ni caso tenía que hiciera alusión al gobierno de la violencia y delincuencia, cuando en estos días, Presidenta de la República y el titular de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, desenmascaran el pasado reciente, con investigaciones que indignan a los mexicanos, cuando comprueban hasta donde permeó siniestra y perversa política de abrazos y no balazos: ¡la Marina!

Como se esperaba, en el evento, estuvieron el presidente en Junta de Coordinación Política, diputado **Ricardo Monreal Ávila**; la presidenta en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Merilyn Gómez Pozos, Morena; el presidente de la comisión de Hacienda y Crédito Público, Carol Antonio Altamirano. Y los coordinadores parlamentarios del PAN y PT, José Elías Lixa Abimerhi y Reginaldo Sandoval Flores.

En representación del MC, acudió el diputado Sergio Gil y por el Verde, Raúl Bolaños-Cacho Cué; además, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, primer vicepresidente en mesa directiva; su antecesora en ese encargo, Dolores Padierna Luna. Un gran ausente, el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, quien, del paquete económico, sabe y conoce.



Tres oradores en la breve ceremonia de entrega-recepción del paquete económico: en el orden siguiente, Édgar Abraham Amador Zamora, **Ricardo Monreal Ávila** y la diputada presidenta en mesa directiva, **Kenia López Rabadán**.



Durante su mensaje político, que no económico, porque dio porcentajes, pero no cantidades presupuestales, el titular de Hacienda, ponderó iniciativas de Ingresos y Egresos, así como Ley de Derechos, Ley del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios y del Código Fiscal de la Federación.

-“Este es el segundo paquete que se entrega bajo el liderazgo de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo y refleja una visión clara de Estado, una política económica que acompaña el desarrollo productivo, que amplía derechos sociales y que lo hace con responsabilidad fiscal, estabilidad macroeconómica y prosperidad compartida”.

Enfatiza el funcionario que, los documentos que entrega a representación popular en San Lázaro, profundizan el camino hacia la transformación económica, a través de una política humanista, cuyos resultados ya son tangibles en la vida de millones de familias.

Admite que, el paquete económico, se presenta en un entorno internacional complejo, “marcado por tensiones comerciales y geopolíticas que han puesto a prueba todas las economías. México, sin embargo, ha mostrado fortaleza”.



Primer semestre de este año expone, crecimiento del Producto Interno Bruto, superó expectativas de analistas nacionales e internacionales, que reflejó fundamentos sólidos. “La resiliencia de nuestra economía, descansa en tres pilares fundamentales”:

En primer lugar, un mercado laboral dinámico, con niveles de desempleo a mínimos históricos y salarios reales que mantienen un crecimiento sostenido. En segundo lugar, un proceso des inflacionario consistente, y puso como ejemplo, que, en julio pasado, ese brutal flagelo que lacera bolsillos de los mexicanos se ubicó en 3.5%, dentro del rango objetivo del Banco de México.

A lo cual, contribuyeron renovación del pacto contra ese flagelo y recientes acuerdos con estaciones de servicio para mantener estable precio de la gasolina.

En tercer lugar, un sector externo, dinámico, que lo respalda el Tratado de América del Norte y una estructura exportadora, cada vez más sofisticada, donde el sector de alta tecnología, como electrónicos y equipos de cómputo, crecen a tasa de hasta 50% anual.

Contexto al que se añade potencial de sectores como la industria farmacéutica “que ya empieza a traer nuevas inversiones en el marco del Plan México y se perfila como un sector estratégico.

Pondera que hay confianza en el país, cual refleja inversión extranjera directa, la cual, en el segundo trimestre de este año, alcanzó récord de 34 mil mdd, y confirma a nuestro país como un destino atractivo, competitivo y confiable. Estos fundamentos, resalta, “nos permiten mirar hacia adelante con optimismo”.



- “Aunque la incertidumbre global persiste, se prevé que tienda a moderarse en el transcurso de 2026. Este entorno más favorable, junto con un gasto público orientado a programas sociales y proyectos de inversión, con efectos positivos sobre la demanda agregada y el crecimiento potencial, respalda en una proyección de crecimiento prudente para el próximo año”.

El presupuesto del próximo año estima el funcionario, tiene fuerte impulso; en el marco del Plan México, asignarán recursos hacia infraestructura energética por más de 228 mil mdp. Y resalta proyectos ferroviarios del gobierno federal, hídricos y agrícolas, que van a conectar diversas regiones del país y generan empleos.

Para 2026, el gobierno federal estima ingresos por 8.7 bdp; recursos tributarios que serán columna vertebral, producto del combate a la evasión, digitalización y modernización del marco fiscal.

- “Con 5.8 bdp proyectados, la recaudación crecerá 5.7% real, respecto a 2025, y alcanzará un nuevo máximo histórico, al ubicarse en 15.1% del PIB”, afirma.

Contexto en el que Édgar Amador Zamora, presume que las disposiciones extrafiscales, buscan garantizar que los contribuyentes realicen una aportación justa y equitativa.

Entre esas “disposiciones extrafiscales”, refiere que no serán deducibles las tres cuartas partes de las cuotas al Instituto para el Ahorro Bancario, IPAB, por las instituciones de banca múltiple. En este asunto, presidenta Sheinbaum, lo comenta en sus tribunas matinales y refiere que es alrededor de 10 mil mdp que, por ese concepto, ingresarán en el siguiente año a Tesorería de la Federación.



Además, a partir de 2026, se ajustará el IEPS que se aplica a bebidas azucaradas y tabacos, con un doble objetivo: incentivar hábitos más saludables y contrarrestar los efectos presupuestales que se asocian con el tratamiento de enfermedades que se vinculan con el consumo de esos productos.

- “Al fortalecer la estructura tributaria y ampliar la base gravable, se incrementarán los ingresos que integran la recaudación federal participable y, en consecuencia, las participaciones que reciben los estados se ampliarán”, perfila, lo cual, impacta en materia de salud, educación, seguridad e infraestructura.

Para siguiente año, el gobierno estima un déficit de 4.1% del PIB, menor a la previsión del cierre de este año, de 4.3% y una deuda pública de alrededor de 52.3% del PIB.

- “Estas cifras, son consistentes con una política responsable, que permite sostener la inversión productiva y los programas sociales esenciales, mientras se preserva la estabilidad macroeconómica y fiscal”.

El secretario de Hacienda pondera que el proyecto económico del 2026, es una hoja de ruta para construir un México más fuerte, competitivo y más justo y ofreció diálogo de la dependencia que preside, y colaboración, en el asunto que apenas se va analizar y discutir en comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Crédito Público, “para responder cualquier inquietud”.

Tercera oradora en el evento nocturno de fin del día de ayer, diputada **Kenia López Rabadán**, quien ponderó: paquete económico 2026, expresa expectativas y prioridades del gasto del gobierno mexicano, así como decisiones fiscales que guiarán la actividad económica.

Durante su mensaje de 6 minutos que terminó exactamente a una hora de vencer el placo fatal que marca nuestra Ley de leyes para la entrega-recepción del paquete económico, **Kenia López Rabadán**, ofreció.



- “Como presidenta de esta Cámara, velaré porque esta atribución se cumpla de la manera más correcta y ético, garantizando que cada voz y cada visión, encuentren cauce en un proceso responsable y abierto. Su aprobación permite que las instituciones del gobierno funcionen en los órdenes federales y locales, garantizando certidumbre y, con ella, la posibilidad de prosperidad para nuestro país”.

- “El paquete económico que comprende tanto los ingresos como los egresos de la nación, es uno de los instrumentos más poderosos de la política pública, en él, se define cómo se recauda y cómo se gasta. A través de esas decisiones se pueden transformar las condiciones de vida de los mexicanos, quienes merecen que los servicios públicos se otorguen sin interrupción, que las instituciones tengan recursos para operar y que el uso de sus impuestos sea transparente”.

- “Las personas y las empresas merecen reglas claras y fundadas sobre sus obligaciones y esto solo puede alcanzarse con un paquete económico que se debata de manera amplia, libre, responsable, plural y de frente a la ciudadanía, con la participación de todos los actores que conforman la vida económica del país”, define.

Es una propuesta del Ejecutivo, añade, y corresponde al Poder Legislativo, revisar el paquete económico, “con rigor, enriquecerlo con una visión plural y, sobre todo, velar porque las decisiones finales respongan al mandato y a los intereses del electorado que aquí todas y todos representamos”, afirma la representante popular del PAN.

- “México quiere y necesita que, en esta Cámara, trabajemos con sentido de responsabilidad. Y como presidenta de esta Cámara, trabajaré para generar las condiciones para que así suceda”, pondera presidenta de los diputados federales.



¡Que así sea!

EN EL CHACALEO

Por lo que ayer perfiló el titular de Hacienda en la entrega-recepción del paquete económico 2026, habrá un crecimiento “prudente” en el próximo ejercicio fiscal que inicia el 1 de enero de ese año... Esperamos que, tardanza, retraso y ausencia de cifras macroeconómicas que no dijo ayer Édgar Amador Zamora, no sean mal augurio para las finanzas del país en el siguiente año... El funcionario, ofrece conferencia de prensa este martes y mañana, se presenta en al foro matinal de Presidenta de la República... En sexenios anteriores, el presupuesto, se financiaba con la política petrolera, pero hoy, cual está en virtual quiebra Pemex, se van a cubrir ingresos con más deuda pública, de acuerdo con los usos y costumbres que heredó el siniestro y perverso mandatario del pasado reciente, que “sembró” de emisarios suyos, el régimen actual... ¡Cuidado!... Ahora sí que, al cuarto para las doce del plazo fatal para que el Congreso reciba el paquete económico del ejercicio fiscal del año siguiente, en el Senado, presidenta en mesa directiva, Laura Itzel Castillo Juárez, recibió el documento, y su versión digital, como lo entregó el titular de Hacienda a Cámara de Diputados... Senado de la República, aprueba Minuta de Ley de Ingresos...



Sorprendió que, el mismo titular de la dependencia que promueve proyectos económicos y fiscales del siguiente año, acudiera a la sede del Paseo de la Reforma, número 135 a entregar el documento y no envió a Subsecretario o Subsecretaria de la dependencia, pero todos ellos, lo acompañaron en las dos visitas que hizo al Poder Legislativo: Subsecretaria de Egresos, Bertha Gómez Castro; de Ingresos, Carlos Gabriel Lerma Cotera y Grisel Galeano García, Procuradora Fiscal de la Federación; el jefe del Servicio de Administración Tributaria, Antonio Martínez Dagnino... Tajante, Presidente de la República, en la política del combate al huachicol fiscal: “y lo que es muy importante, es el compromiso de cero impunidad. Cuando se encuentra una situación que es evidente, un entramado de corrupción y de ilícitos, lo que hay que hacer es cero impunidad y detener a todos aquellos que están involucrados. Entonces, así se dio esta situación y siguen las investigaciones” ... Presidenta Sheinbaum, fue puntual en señalar que, esa, como otras investigaciones, continúan, como otras que se relacionan con venta de combustibles ilícitos, sea por importación que se llama huachicol fiscal o por algún otro mecanismo ilícito, ilegal... Hasta en dos ocasiones, la mandataria, ayer, en su tribuna matinal, reiteró que, en el huachicol fiscal, “cero impunidad, tope hasta donde tope. Estas detenciones que hizo la Fiscalía General, con apoyo de la propia secretaría de Marina, de la secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, las investigaciones que se hicieron, lo muestran. Ahí, donde hay involucramiento de un funcionario, cero impunidad. Nosotros dijimos: cero impunidad a la corrupción. Y esto es una muestra de ello” ... ¡Zas!... Hoy, el gabinete de seguridad, dará más pormenores de las detenciones de este mes, en el lucrativo huachicol fiscal, flagelo que detonó en la secretaría de Marina... ¡Caramba!... Un Vicealmirante, Roberto Farías Laguna y un exsecretario de la Defensa, Salvador Cienfuegos Zepeda, empañan a la Marina y Defensa, instituciones que, son la esperanza de los mexicanos para salvaguardar orden y defensa de la nación... ¡Y miren!, cómo los escándalos permean en esas instituciones...

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

09/09/25

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

Por lo pronto, hoy, habrá más información del flagelo del huachicol fiscal en la tribuna matinal de presidenta Sheinbaum... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Instagram: [juan3poderes](#)... YouTube: [juanlopezmiguel59](#)... X: [@JuanLopezMiguel](#)...